Para: Junta de Supervisores del Condado de Sonoma

Nombre(s) del Departamento o Agencia: Administrador del Condado

Nombre del Personal y Número de Teléfono: Christel Querijero 565-2431, Maggie Luce 565-1796

Requisito de Votación: Mayoría

Distrito(s) Supervisorial(es): En todo el condado

Titulo:

Actualización de Servicios para Inmigrantes y Recursos para Trabajadores en Riesgo/No Protegidos

Acción Recomendada:

Recibir una actualización sobre el estado de los siguientes temas (solo informativo):

- La acción reciente de la Junta de Supervisores para financiar la educación sobre derechos de los inmigrantes
- El análisis de brechas en servicios y recursos para inmigrantes del Condado
- Centros Regionales del Condado y la Unidad Móvil de Servicios

Resumen Ejecutivo:

El 10 de enero de 2025, la Junta de Supervisores adoptó una resolución afirmando los derechos civiles, la dignidad, la salud y la seguridad de los residentes inmigrantes y de todos los miembros del Condado de Sonoma. En seguimiento a este compromiso, el 4 de febrero de 2025, la Junta aprobó \$500,000 para que Secure Families Collaborative (SFC) administre fondos dirigidos a organizaciones comunitarias que ofrecen servicios de educación y preparación para inmigrantes. Paralelamente, el Condado colabora con SFC en un proyecto financiado por la Oficina del Gobernador para el Desarrollo Económico y Empresarial (GO-Biz) de California, para identificar recursos disponibles para la comunidad inmigrante y mejorar la coordinación entre proveedores.

Para mejorar aún más el acceso a servicios, el Departamento de Servicios Humanos (HSD) está preparando el lanzamiento de una unidad móvil para extender el alcance hacia comunidades inmigrantes, especialmente en áreas desatendidas. Se anticipa que estos servicios móviles comiencen a principios de 2026.

Discusión:

Acuerdo de Financiamiento con Secure Families Collaborative (SFC)

El 4 de febrero de 2025, la Junta aprobó \$500,000 para un acuerdo con SFC para apoyar esfuerzos educativos y de preparación en el condado relacionados con políticas de inmigración federal. SFC fue creado por la Junta en 2018 para responder a las necesidades derivadas de cambios en políticas federales y los incendios del North Bay. Este acuerdo más reciente permite que SFC trabaje con socios para aumentar la conciencia comunitaria, mejorar el acceso a recursos legales y asegurar una comunicación precisa y oportuna. El contrato con SFC se ejecutó el 4 de abril de 2025 (Anexo A).

SFC emitió una Solicitud de Propuestas (RFP) dirigida a organizaciones comunitarias y proveedores de servicios legales para implementar actividades educativas, incluyendo entrenamientos de Conozca Sus Derechos (KYR), planificación de preparación familiar, y consultas legales migratorias pro bono.

SFC involucró a una amplia gama de partes interesadas, incluyendo aproximadamente 300 organizaciones comunitarias (CBOs), proveedores de servicios legales de inmigración, la Fundación Comunitaria del Condado de Sonoma y la Fundación Haas, para desarrollar el RFP y asegurar su alineación con las necesidades de la comunidad. SFC también presentó el RFP en aproximadamente 20 reuniones comunitarias de CBOs y formó un comité de selección de subvenciones para incorporar diversas perspectivas.

Las actividades del programa están tentativamente programadas para comenzar el 1 de mayo de 2025 y concluir el 30 de abril de 2026. Los proyectos financiados se enfocarán en la prestación colaborativa de servicios, análisis legal y planificación estratégica, con énfasis en llegar a comunidades desatendidas en entornos de confianza como escuelas, centros de salud y organizaciones religiosas. SFC presentará tres informes financieros y programáticos al Condado, seguidos por un informe final integral. Los informes financieros incluirán un resumen del presupuesto y un desglose de gastos, mientras que los informes programáticos detallarán los eventos realizados, el número de participantes y datos demográficos. El informe final agregará los datos de los beneficiarios para analizar la prestación de servicios, el impacto comunitario y los hallazgos clave. El acuerdo estipula que SFC coordinará con el equipo de comunicaciones del Condado para mantener actualizada la página web de Información para Inmigrantes.

Subvención Local para la Integración e Inclusión de Inmigrantes (LIIIG):

El 24 de septiembre de 2024, la Junta de Supervisores autorizó al Ejecutivo del Condado y al Director del Programa de Colaboración para el Desarrollo Económico a ejecutar un acuerdo de subvención para aceptar \$141,235 en fondos del Programa de Subvenciones para la Integración e Inclusión de Inmigrantes del Gobernador de California (GO-Biz). Con estos fondos, la Colaboración para el Desarrollo Económico (EDC) y la Secure Families Collaborative (SFC), en coordinación con la Oficina del Administrador del Condado, buscan identificar y agilizar recursos para las comunidades inmigrantes en el Condado de Sonoma, mejorando la accesibilidad, la colaboración y la eficacia de los servicios. Para lograrlo, han lanzado una encuesta para recopilar información de diversas organizaciones comunitarias, negocios y agencias locales que prestan servicios a inmigrantes (ver el Anexo B para una muestra de la encuesta).

Desde el inicio del acuerdo de subvención, los cambios a nivel federal han afectado drásticamente la capacidad de SFC para recopilar respuestas a la encuesta. Hasta la fecha, han recibido 32 respuestas de organizaciones comunitarias y una respuesta de un individuo. Incluso cuando se recibe una respuesta, los cambios en la política federal y/o la retirada de financiamiento federal hacen que las respuestas queden obsoletas casi de inmediato. EDC se ha reunido con SFC y están de acuerdo en que la creación de un mapa de recursos, con información probablemente desactualizada en el momento de su publicación, no es

recomendable. Con esto en mente, el personal de EDC y SFC están trabajando en una propuesta revisada de subvención para GO-Biz que incluiría lo siguiente:

- Ajustar los objetivos de respuesta individual a la encuesta.
- Eliminar la creación y hospedaje de un mapa de recursos en línea del alcance del trabajo. SFC aún generaría un informe con un análisis de brechas, pero con el entendimiento de que los datos que lo informan representan un momento específico.
- Redirigir los recursos previamente destinados a la creación del mapa hacia una nueva colaboración con 211 United Way, para apoyar sus recursos en línea disponibles al público.

Centros Regionales y Servicios Móviles del Condado:

El Condado de Sonoma alberga una red de centros regionales que brindan servicios esenciales a los residentes. Estos centros desempeñan un papel clave en fomentar la resiliencia comunitaria y el acceso a servicios fundamentales, proporcionando servicios distribuidos geográficamente para residentes que, de otro modo, podrían tener dificultades para acceder a ellos. Consulte el Anexo C para obtener una lista de los Centros Regionales de Servicios del Condado de Sonoma.

El Condado tiene previsto implementar un modelo piloto de servicios móviles para ofrecer mayores oportunidades de acceso a los servicios del Condado. El Departamento de Servicios Humanos (HSD, por sus siglas en inglés) está explorando actualmente el uso de una unidad móvil para apoyar los esfuerzos educativos dirigidos a la población inmigrante del Condado. La orden de compra para la unidad móvil fue emitida el 4 de diciembre de 2024, y HSD anticipa recibir el vehículo a finales de este año calendario o principios de 2026, con la prestación de servicios prevista para inicios de 2026.

Mientras tanto, HSD ha establecido un Comité de Servicios Móviles (compuesto por personal de HSD) enfocado en la planificación de políticas, la prestación de servicios bilingües y el desarrollo de procedimientos relacionados con la seguridad, el personal, las ubicaciones y la programación. El Comité de Servicios Móviles está colaborando con el Departamento de Manutención de Menores para coordinar sus enfoques de prestación de servicios móviles, y también invitará a otros Departamentos de la Red de Seguridad, incluyendo el Departamento de Servicios de Salud, a proporcionar retroalimentación. HSD anticipa contar con una actualización sobre el proceso de planificación hacia finales de 2025.

Centros de Recursos para Trabajadores Agrícolas (FRCs):

La legislación más reciente fue el Proyecto de Ley 941 (AB 941) de septiembre de 2021, que estableció el Programa de Subvenciones para Centros de Recursos para Trabajadores Agrícolas. Este programa, administrado por el Departamento de Servicios Comunitarios y Desarrollo de California (CSD), financia la creación o expansión de centros que ofrecen servicios a trabajadores agrícolas y sus familias. En marzo, CEO Rivera solicitó a la Legislatura que renovara este financiamiento (Anexo D). El equipo legislativo del condado continúa monitoreando oportunidades para abogar por recursos adicionales.

Datos sobre Inmigrantes en el Condado de Sonoma:

En la reunión de la Junta del 17 de septiembre de 2024, el personal presentó datos sobre los servicios prestados a las comunidades inmigrantes, ya sea directamente a través de los departamentos del Condado o mediante contratos del Condado con organizaciones comunitarias. La Junta dio instrucciones al personal para recopilar datos adicionales sobre las comunidades inmigrantes, incluyendo información de agencias gubernamentales locales como MTC/ABAG (Comisión Metropolitana de Transporte / Asociación de Gobiernos del Área de la Bahía) y SCTA/RCPA (Autoridad de Transporte del Condado de Sonoma / Autoridad Regional de Protección Climática).

El Anexo E incluye un resumen de datos adicionales sobre las comunidades inmigrantes del Condado de Sonoma. Este anexo contiene información producida por SCTA/RCPA que ofrece una visión general de las comunidades del Condado de Sonoma con poblaciones significativas de origen hispano/latino y con vulnerabilidades superpuestas en los ámbitos ambiental, de salud y socioeconómico. Se sintetizan múltiples conjuntos de datos para identificar áreas prioritarias de equidad y apoyar decisiones informadas en materia de políticas y programas.

El Anexo E también incluye datos de MTC, que presentan un mapa regional y una descripción metodológica de las Comunidades Prioritarias de Equidad (EPCs, por sus siglas en inglés) dentro del Área de la Bahía de San Francisco y los condados circundantes. Estas comunidades han sido identificadas para su priorización en la planificación del transporte y la asignación de recursos debido a sus vulnerabilidades socioeconómicas superpuestas.

Plan Estratégico:

N/A

Equidad Racial:

¿Se identificó esta propuesta como una oportunidad para aplicar la Herramienta de Equidad Racial?

Si

No se recomiendan nuevas políticas ni programas en este punto del orden del día de la Junta. Consulte el Anexo F para el Análisis de Equidad relacionado con el punto del orden del día sobre Servicios para Inmigrantes del 17 de septiembre de 2024.

Acciones Previas de la Junta:

- 4 de febrero de 2025: Apoyo a personas indocumentadas, inmigrantes y refugiadas.
 <a href="https://sonoma-county.legistar.com/LegislationDetail.aspx?ID=7107967&GUID=89E636ED-FE66-4CD8-866E-F94CBC5DFC2B&Options=Advanced&Search="https://sonoma-county.legislationDetail.aspx?ID=7107967&GUID=89E636ED-FE66-4CD8-866E-F94CBC5DFC2B&Options=Advanced&Search="https://sonoma-county.legislationDetail.aspx?ID=7107967&GUID=89E636ED-FE66-4CD8-866E-F94CBC5DFC2B&Options=Advanced&Search="https://sonoma-county.legislationDetail.aspx?ID=7107967&GUID=89E636ED-FE66-4CD8-866E-F94CBC5DFC2B&Options=Advanced&Search=
- 10 de enero de 2025: Cambios en políticas federales. https://sonomacounty.legislationDetail.aspx?

ID=7087194&GUID=630532E8-1F20-41A1-9DF5-331527EAB540&Options=&Search=>

• 17 de septiembre de 2024: Actualización de servicios para comunidades inmigrantes. ><a href

 $\underline{county.legistar.com/LegislationDetail.aspx?ID=6857962\&GUID=F339EA04-9560-4B65-968A-1732A19C0CF9\&Options=Advanced\&Search=>$

Resumen Fiscal:

Gastos	Año Fiscal 24-25 Aprobado	Proyección Año Fiscal 25-26	Proyección Año Fiscal 26-27
Gastos Presupuestados	\$500,000	0	0
Asignación Adicional Solicitada			
Total de Gastos	\$500,000	0	0
Fuentes de Financiamiento			
Fondo General /WA GF			
Estatal / Federal			
Tarifas / Otros			
Uso del Saldo de Fondos	\$500,000	0	0
Contingencias del Fondo General			
Total de Fuentes	\$500,000	0	0

Explicación:

No se solicitan nuevos fondos. Se resumen los \$500,000 aprobados el 4/2/25 para SFC.

Impactos de Personal:

N/A

Anexos:

- Anexo A: Acuerdo con Secure Families Collaborative
- Anexo B: Muestra de encuesta organizacional
- Anexo C: Centros regionales de servicio
- Anexo D: Carta de comentario sobre centros para trabajadores agrícolas
- Anexo E: Datos sobre inmigrantes
- Anexo F: Análisis de equidad